

Le conflit dans l'Église une bonne chose ?

Qu'est-ce que cela évoque pour vous le conflit ?

Définitions : Guerre ou contestation entre Etats. Rencontre d'éléments, de sentiments contraires, qui s'opposent. On s'arrête sur cette deuxième définition

Rappel : On a vu notre identité, on a vu ensemble la nécessité d'une proximité à Christ, d'une proximité au sein des membres de cette famille qu'est l'Eglise. S'il y a proximité, il y a rencontre, il y a donc la possibilité de conflits.

Ce matin j'aimerais qu'on se pose ensemble cette question : Est-ce que le conflit dans l'Eglise est une bonne chose ? Pour nous aider à y répondre nous allons continuer à parcourir le livre des actes.

Avant de commencer : ce qui n'est pas un conflit => opposition entre deux personnes (parties) qui ne se considère pas comme égales (ce n'est pas un conflit)

Ac 6.1-7

Objet du conflit : Veuves des juifs de culture grecque défavorisées.

Cause du conflit : Le nombre de disciples ne cessait d'augmenter

Etape de résolution :

- On se réunit et on en parle (réunion d'église, l'ensemble des disciples)
- On fait une proposition
- Proposition acceptée. On prie
- Le nombre de disciples continue d'augmenter.

Dans notre église : affinité bonne chose => favoritisme à éviter (voir Jacques). Comment discutons nous de ce sujet ? Que mettons nous en place pour ne pas l'encourager ?

Ac 15.1-6

Objet du conflit : Observation de la Loi de Moïse (pour être sauvé v.1)

Cause du conflit : De nombreux non-juifs dans l'Eglise

Etape de résolution :

- On en parle au niveau local (impasse)
- On délègue des personnes pour en parler avec les responsables de l'Eglise et les apôtres à Jérusalem (niveau « national »)
- On se réunit entre responsables (v.6)
- Longue discussion
- Rappel que c'est par grâce que nous sommes sauvés par le moyen de la foi en Jésus. (Pierre)
- Témoignage de ce qu'il se passe parmi les païens (Paul et Barnabas)
- Etude à la lumière de la parole du vécu de Paul et Barnabas (Jacques)
- Proposition (pas de circoncision, mais on ne mange pas de viande sacrifiée aux idoles, et pas d'inconduite sexuelle)
- Proposition acceptée, rédaction d'une lettre (lecture v.28-29), discernement du Saint-Esprit
- Parole toujours proclamée, le nombre de disciples augmentait (Ac 16.5)

Comment gérons-nous nos conflits avec nos églises sœurs ? Quel lien avec notre fédération d'églises ?

Ac 15.36-40

Objet du conflit : La présence de Marc lors d'un voyage

Cause du conflit : Marc les avait abandonné a un moment de leur précédent voyage

Etape de résolution :

- On discute
- Désaccord profond
- On prend des chemins différents (on ne parlera plus de Barnabas dans le livre des Actes)
- On confie Paul à la grâce du Seigneur.

Il peut y avoir au sein de l'Eglise des désaccords profonds. Cela ne remet pas en cause le salut de l'un et de l'autre. La séparation peut-être une solution dans la gestion des conflits. Paul continuera à avoir des nouvelles de Barnabas (1 Co 9.6). Paul dira du bien de Marc notamment dans la lettre qu'il écrira aux Colossiens, en demandant aux colossiens de lui faire bon accueil s'il passe les voir. Marc a écrit un évangile sous la conduite de Pierre. Il y a eu désaccords profonds, mais tous on continuait à servir le Seigneur.

Est que le conflit dans l'Eglise peut-être une bonne chose ? Tout d'abord il est inévitable. La réponse est oui. A condition qu'il soit bien géré. A condition qu'on en parle dans un cadre approprié, qu'on définisse bien l'objet. Qu'on sache s'écouter, qu'on discerne ensemble avec l'aide du Saint-Esprit la volonté du Seigneur. Les conflits que nous venons de voir dans le livre des Actes nous montrent qu'il y a du bon qui sort des conflits bien géré. Le nombre de disciples à continuer d'augmenter, la Bonne Nouvelle que Dieu souhaite sauver l'humanité entière à continuer à être proclamé. Que le Saint-Esprit nous aide à bien gérer nos conflits, à prendre conscience qu'il habite en chacun d'entre nous. Qu'il nous aide à faire preuve d'humilité, qu'il chasse toute pensée de supériorité.

Enfin prenons conscience qu'il y aura parfois des désaccords si profond qu'il nous sera difficile d'œuvrer côte à côte, ensemble. Mais que la grâce de Dieu ne nous sera pas pour autant retiré, mieux encore il pourra toujours continuer à agir à travers nous. Si nous arrivons dans ce genre de situation, que l'exemple de Paul et Barnabas puisse nous aider à continuer à rechercher le bien de celles et ceux avec qui nous pouvons être en profond désaccord.